

PROGRAMME

PS - LA LOUVIÈRE
ELECTIONS COMMUNALES
D'OCTOBRE 2024

*43 candidats,
une équipe,
un projet !*

Pour le PS
Chaque Loup compte



Préambule

La Louvière a toujours été une ville dynamique, vivante et en perpétuelle évolution. Cette dynamique entamée depuis plusieurs années maintenant et qui vise à faire de La Louvière une ville moderne et attractive, se concrétise et voit émerger une ville nouvelle.

La transition prend du temps, les défis restent importants et nombreux, mais le travail porte ses fruits et l'heure est à l'aboutissement.

Des projets d'ampleur, en développement depuis de nombreuses années, vont ainsi sortir de terre.

C'est donc résolument optimistes et tournés vers l'avenir que nous établissons ce projet de législation, plus motivés que jamais. Nous concrétisons ces nombreux projets qui permettront à notre ville de rayonner à l'échelle wallonne et d'assumer son statut de 5e ville de Wallonie.

Le Projet de Ville adopté en 2021, établit une feuille de route qui guide depuis lors nos actions en cohérence sur le court, moyen et long terme.

Nous consolidons la communauté de citoyens et d'organismes engagés dans la construction d'une société juste, progressiste et fraternelle. En dehors de tout dogme, nous respectons autrui et ses convictions. Dans ce contexte, les valeurs civiques sont défendues. La règle de base est le respect de l'autorité publique.

Le Projet de Ville, une vision long-terme !

Gouverner, c'est prévoir, le dicton ne ment pas. Nous refusons la politique de l'immédiateté.

Une vraie vision de notre ville a été développée, en valorisant la participation de nos citoyens. Cette politique sera menée à bien.

En nous appuyant sur le Projet de Ville, nous développons une réelle vision long-terme. Une vision moderne, qui s'appuie sur une série de constats, parfois propres au territoire louviérois, parfois plus globaux :

- Un constat sociétal : les coûts de la vie qui augmentent, le pouvoir d'achat des citoyens qui diminue, les secousses des crises qui se succèdent.
- Un constat numérique : une digitalisation omniprésente, qui représente une opportunité unique mais également une menace car elle risque d'accroître la fracture numérique.
- Un constat environnemental : une transition climatique nécessaire et essentielle.
- Un constat démographique : une population qui augmente, un besoin d'adapter l'offre en logements et les modalités de la mobilité.
- Un constat socio-économique : des entreprises qui continuent à s'installer, dans un contexte où la rencontre avec les travailleurs doit être privilégiée face un taux de chômage encore trop élevé.
- Un constat éducatif : une population n'a pas les outils pour rentrer dans le monde du travail, la formation doit être privilégiée afin de permettre l'acquisition de compétences.

L'ensemble de ces constats pose des défis essentiels à notre société, ceux de l'emploi, du développement économique, du logement, de l'enseignement ou encore celui de la transition énergétique. Le projet socialiste répond à ces défis.

A l'écoute des louviéroises et louviérois

Gouverner c'est également être au plus proche des préoccupations citoyennes et savoir y répondre de manière concrète. Afin de nourrir notre programme, 4 ateliers ont ainsi été organisés afin de donner la parole à nos citoyens et leur donner la possibilité de faire remonter leurs avis, leurs doutes mais surtout écouter leurs propositions.

La Louvière a toujours été une ville caractérisée par son ouverture d'esprit et sa convivialité, à nous de maintenir cet esprit si propre aux louviérois, tout en répondant aux défis posés dès maintenant. La Louvière 2050, c'est dès le 13 octobre 2024 qu'elle se construit avec et pour les louviérois et les louviéroises.

Pour le PS, chaque Loup compte !

Table des matières

➤ La Louvière, ville durable et moderne

- 1) Cadre de vie
- 2) Développement territorial
- 3) Mobilité
- 4) Transition énergétique
- 5) Propreté et déchets
- 6) Bien-être animal

➤ La Louvière, ville animée et accueillante

- 7) Logement
- 8) Politique sociale
- 9) Enseignement
- 10) Cohésion sociale
- 11) Jeunesse
- 12) Seniors
- 13) Inclusion
- 14) Santé
- 15) Sécurité

➤ La Louvière, ville rayonnante et attractive

- 16) Économie
- 17) Commerce
- 18) Emploi
- 19) Formation
- 20) Sports
- 21) Culture
- 22) Tourisme

➤ La Louvière, ville à la gouvernance exemplaire

- 23) Service aux citoyens
- 24) Digitalisation
- 25) Une participation citoyenne
- 26) Gouvernance
- 27) Volet employeur
- 28) Politique budgétaire

La Louvière, ville durable et moderne

La transition climatique et énergétique est devenue une nécessité qui nous concerne toutes et tous, l'ambition est claire : réduire notre émission CO2 de 50%.

L'ensemble de notre quotidien est donc amené à évoluer.

Cependant, il est nécessaire de penser cette transition de manière structurée et surtout réaliste.

La mobilité évolue rapidement, le bâti vieillit et la rénovation demande des budgets importants. L'ensemble de ces constats doit être pris en compte afin que tous les Louviérois puissent s'inscrire dans cette transition.

Le Projet de Ville, c'est aussi l'ambition de redonner sa juste place aux espaces naturels.

Nous donnons également une place accrue aux espaces verts dans la ville. Capitalisant sur le Parc Boël, nous souhaitons également procéder à la revitalisation des parcs de l'entité et à une végétalisation des espaces publics dans le but de lutter contre les îlots de chaleur et d'offrir un cadre de vie plus coloré et agréable.

1) Cadre de vie

Des espaces entretenus et conviviaux

- Continuer l'aménagement du Parc Boël afin d'en faire un lieu touristique d'exception et un véritable poumon vert pour nos citoyens.
- Multiplier les espaces ludiques et aires de jeux sur l'entité afin de favoriser la création de lieux de vie, tout en assurant un entretien et une surveillance adéquate.
- Accroître et moderniser le mobilier urbain, en installant des éléments plus adaptés (luminaires led, ...).
- Établir une charte du mobilier urbain afin d'harmoniser les mobiliers utilisés par les commerçants.
- Améliorer la prise en compte du genre et des personnes en situation de handicap dans l'aménagement de l'espace public (marche exploratoire avec des femmes afin de repenser les lieux insécurisants, les espaces inadéquats).

Une végétalisation de l'espace public

- Embellir les espaces verts et parcs, étendre la végétalisation des espaces publics dans le centre des anciennes communes (y développer une diversité des équipements afin de renforcer leur attractivité).
- Maintenir la campagne de fleurissement de nos anciennes communes afin d'apporter des couleurs et de la convivialité.
- Mener une campagne de verdurisation des espaces publics afin de lutter contre les îlots de chaleur.

2) Développement territorial

Poursuivre notre évolution paysagère

- Mener à bien le développement de l'éco-quartier sur l'ancien site Boch, alliant infrastructures ludiques, logements et commerces.
- Mettre en œuvre le Masterplan du site de la gare du sud. D'une part, il comprend la reconversion des anciens entrepôts de la SNCB afin d'en faire un tiers-lieu dynamique qui pourra accueillir une mixité d'activités économiques. D'autre part, il prévoit la création de près de 500 nouveaux logements.
- Entamer la rénovation du centre d'Haine-Saint-Pierre dans la philosophie du Masterplan réalisé en collaboration avec les citoyens du quartier.
- Continuer la requalification de nos friches industrielles : La Cour Pardonche, le site Cabay-Jouret, etc.

Renouer avec mère Nature

- Intégrer la présence d'espaces naturels dans les projets d'aménagement urbain.
- Repenser nos entrées de ville et les intégrer dans un plan de verdurisation.
- Limiter la bétonisation et l'imperméabilisation des sols de notre entité par la verdurisation de nos espaces publics.
- Lutter contre l'étalement urbain afin de préserver les espaces naturels de notre territoire.
- L'éco-quartier, le parc habité, la cité jardin doivent être envisagés comme perspective intégrant nature et habitat.
- Anticiper les problématiques d'inondations par l'installation de dispositifs.

Réfléchir à nos besoins futurs

- Implanter un crématorium sur le territoire louviérois.
- Poursuivre les synergies supra-communales avec les partenaires territoriaux tels que IDEA, Cœur du Hainaut, Centropôle et la Province, dans le cadre de la reconnaissance du statut de pôle majeur de Wallonie.

3) Mobilité

La sauvegarde de nos infrastructures

- Continuer la politique de rénovation de nos voiries et des abords, en priorisant les voiries les plus abîmées.
- Mener une politique de rénovation de nos infrastructures routières et de notre réseau d'égouttage.
- Veiller à la coordination des chantiers et travaux avec les différents opérateurs du territoire tels que la SWDE, Proximus ou Ores, afin de limiter les impacts sur la qualité de vie des citoyens. Veiller également à informer correctement les riverains.
- Renforcer la sécurisation des passages piétons en augmentant la visibilité surtout aux abords des écoles (bandes réfléchissantes, lumières, avec personnages etc...). Campagne de sensibilisation auprès de la communauté scolaire.
- Augmenter la mise en place des dalles podotactiles aux abords des passages piétons afin de les rendre inclusifs et facilement utilisables.

Des projets pour apaiser notre mobilité

- Mettre en place des zones piétonnières temporaires en cœur de ville en concertation avec les riverains et les commerçants.
- Instaurer des horaires précis pour les camions de livraison en centre-ville en intégrant les besoins des commerçants.
- Développer les zones 30km/h en centre-ville et étudier leur mise en place dans le centre des anciennes communes.
- Mettre en place des espaces de parking de dégagement à proximité des rues avec maisons de rangée et emplacements des stationnement saturés.
- Soutenir le développement du bus et du transport ferroviaire auprès de la SNCB et de la TEC dans le but de renforcer l'offre coordonnée sur La Louvière.

- Développer le réseau de bornes électriques de rechargement afin de répondre au développement des voitures électriques.
- Réaliser la liaison entre l'entrée de ville venant de l'autoroute et le contournement est afin de fluidifier la liaison vers le site des hôpitaux.

Le vélo, comme mode de transport à part entière

- Établir des réseaux d'itinéraires vélos et piétons sécurisants et agréables pour rejoindre les écoles et les points centraux de l'entité.
- Soutenir le développement de la Maison du vélo et améliorer sa visibilité afin de permettre aux citoyens de s'approprier la mobilité cyclable.
- Continuer la création de nouvelles pistes cyclables sur l'entité.

4) Transition énergétique

La Louvière, ville au bâti exemplaire sur le plan énergétique

- Assurer l'autonomie d'énergie pour les bâtiments communaux en menant des rénovations massives, en installant des panneaux solaires en vue d'une diminution des frais énergétiques. Promouvoir l'installation de panneaux solaires.
- Développer la mise en place de communautés d'énergie renouvelable pour nos bâtiments publics et accompagner les démarches privées.
- Soutenir et guider les citoyens dans la rénovation de leur habitation en maintenant les primes à l'audit et à la rénovation.
- Maintenir et renforcer le guichet énergie afin d'accompagner les citoyens dans leurs démarches de rénovation énergétique.
- Diminuer de 50% les émissions dans le cadre du Plan d'Action en faveur de l'Énergie Durable et du Climat.
- Proposer des primes à la rénovation de façades et rédiger des Vade-Mecum afin de guider le citoyen dans ses démarches.
- Accompagner les citoyens, en particulier les moins favorisés, face à leur facture d'énergie (guidance, tuteurs énergie, travaux économiseurs d'énergie, etc.) afin qu'ils puissent agir de manière plus proactive et complémentaire.

5) Propreté et gestion des déchets

Des moyens supplémentaires pour une ville plus propre

- Maintenir la lutte contre les infractions environnementales et les dépôts sauvages grâce au placement de caméras mobiles supplémentaires et au renforcement des sanctions administratives.
- Renforcer le nettoyage des espaces publics.
- Installer des distributeurs supplémentaires de sacs pour déjections canines et de nombreux cendriers extérieurs.
- Continuer à installer de nouvelles toilettes publiques sur le territoire.
- Accroître l'installation de bulles à verre enterrées.
- Créer un parc container à Houdeng.

Plus d'accompagnements au service des citoyens

- Multiplier les actions de sensibilisation concernant la gestion des déchets. S'adresser à l'ensemble des citoyens et des élèves de l'entité.
- Accompagner et informer les citoyens à propos de la mise en place du nouveau schéma de collecte des déchets.
- Promouvoir des campagnes citoyennes « commune propre » qui regroupent une série d'actions ponctuelles (nettoyages des rues, Bewapp, etc).
- Soutenir les projets de recycleries et de ressourceries afin de proposer une nouvelle vie à de nombreux objets encore utilisables en passant par la mise en place d'un système de collecte d'objets à domicile afin de leur offrir une seconde vie.

6) Bien-être animal

Nous nous engageons pour le bien-être animal :

- Créer un conseil consultatif du bien-être animal.
- Créer un comité de réflexion avec le SPW, SPA et l'Unité du Bien-être animal. Mobiliser l'ensemble des acteurs locaux.
- Continuer la création de parcs canins.
- Mettre en place des Chabanes afin de permettre un contrôle de la prolifération des chats errants.

Nous souhaitons également :

- Interdire les animaux dans les cirques et les foires.
- Renforcer notre lutte contre les nuisibles (pigeons, rats, souris, frelons).
- Maintenir la politique de stérilisation des chats.
- Aider les citoyennes et citoyens qui éprouvent des difficultés à s'occuper de leurs animaux.
- Développer des campagnes de communication sur des thématiques spécifiques comme par exemple la stérilisation des chats, non à l'abandon avec la journée internationale le 30 juin, les précautions chaleurs dans les voitures.

➤ **La Louvière, ville animée et accueillante**

L'évolution de la population louviéroise le démontre, notre ville attire, chaque année, de nouveaux habitants. La Louvière est une ville accueillante pour toutes les catégories sociales et toutes les générations.

Fortes de ses anciennes communes dynamiques, nous mettons tout en œuvre pour les renforcer et maintenir des centres-civiques agréables et conviviaux.

Un enseignement communal fort et présent au sein de chaque ancienne commune, un folklore riche et rassembleur, des maisons citoyennes et centres communautaires animés. Ces éléments sont au centre des priorités socialistes, ils dynamisent nos anciennes communes.

7) Logement

Une offre de logement pour tous

- Mettre à disposition des logements publics modernes et à loyer modéré en centre-ville, pour les jeunes travailleurs et les étudiants à la recherche de leur premier logement.
- Créer une maison du logement, lieu qui proposera un accompagnement global et transversal de la problématique du logement allant de l'accès au logement, à la rénovation des bâtiments, en passant par la salubrité de ces derniers.
- Favoriser la transition d'un logement précaire vers un logement durable.
- Maintenir un taux minimum de 10% de logements publics par rapport au parc total de logements sur l'entité.
- Renforcer les collaborations avec les deux sociétés de logements publics à La Louvière, en militant notamment auprès de la Région Wallonne pour un soutien financier plus important.
- Veiller à la construction et à la rénovation d'un nombre plus important de logements publics selon les meilleures normes environnementales et énergétiques.
- Soutenir notre partenaire Centr'Habitat dans sa logique de rénovation de son parc immobilier.
- Favoriser l'émergence des habitats partagés et intergénérationnels.
- Soutenir les projets durables de développement du logement unifamilial.
- Informer la population concernant la grille des loyers de Wallonie, permettant aux locataires de savoir s'ils paient un loyer trop élevé.

Lutter intensivement contre les cellules vides

- Utiliser la taxe sur les bâtis inoccupés comme levier afin d'inciter les propriétaires privés à remettre leur bien dans le circuit locatif.
- Inciter les propriétaires à réinscrire leur bien dans le système de location en proposant un accompagnement approfondi dans leur démarche.
- Acquérir et rénover les chancres urbains en centre-ville afin d'y établir des logements publics modernes à loyers modérés.
- Amplifier notre stratégie de lutte contre les marchands de sommeil et l'insalubrité des logements.
- Établir des quartiers prioritaires pour la création de nouveaux logements et la rénovation des bâtiments vétustes.
- Promouvoir les innovations technologiques et faciliter les nouvelles formes d'habitat.
- Faciliter des formes collectives de logement, comme la colocation et les coopératives de logements.

8) Politique sociale

Lutte contre la grande précarité

- Développer davantage le système d'infirmiers de rue afin de venir en aide aux sans-abris.
- Assurer la prise en charge spécifique de l'aide aux femmes à la rue.
- Renforcer les offres de services à destination des personnes sans abri pour leur permettre de bénéficier des soins indispensables en développant une offre mobile, comme, par exemple, la mise à disposition d'une douche mobile.

Soutien aux familles en difficulté

- Aider les familles monoparentales et suivre leur évolution sur le plan social, notamment concernant la santé physique et mentale.
- Développer des projets d'accueil pour les moins de 3 ans dans les maisons citoyennes en menant des actions préventives afin de mieux diagnostiquer les fragilités vécues par les familles louviéroises.
- Étudier la création d'une halte-garderie.

- Mener des projets spécifiques de lutte contre les assuétudes et engager les agents de terrain dans le cadre de formations spécialisées concernant la problématique.
- Accompagner les citoyens, en particulier moins favorisés, face à leur facture d'énergie (guidance, tuteurs énergie, travaux économiseurs d'énergie, etc.) afin qu'ils puissent agir de manière proactive et adaptée.
- Installer des kiosques solidaires au sein des maisons citoyennes afin de récolter des biens.
- Favoriser la transition d'un logement précaire (logement d'urgence) vers un logement durable.
- Développer une épicerie sociale mobile.

9) Enseignement

- Maintenir les efforts entrepris pour l'amélioration des infrastructures scolaires, en termes de création de nouvelles classes et de rénovation de locaux existants.
- Développer davantage les programmes scolaires sur base des lacunes observées lors des épreuves du CEB, notamment grâce aux plans de pilotage.
- Poursuivre activement le soutien scolaire : soutenir les plus jeunes en difficultés scolaires (de la 6e primaire à la 5e secondaire) pour une remise à niveau, en collaboration avec les écoles de l'entité et les professionnels de la remédiation.
- Continuer à investir dans la modernisation du matériel scolaire.
- Verdurer les cours de récréation des écoles. Lorsque l'infrastructure le permet, planter des arbres, un potager ou jardin dans l'enceinte de l'école.
- Investir dans les bus communaux pour faciliter le transport des élèves dans le cadre des activités scolaires extérieures (activités sportives, culturelles, etc.)
- Étendre l'apprentissage des langues dès la première année primaire dans les écoles communales. Le néerlandais et l'anglais sont proposés.
- Intégrer des formations aux gestes de premiers secours évoqués dans le programme et dispensés dans les classes de 6ème primaire.
- Mettre davantage de moyens dans la classe DASPA (Dispositif d'Accueil et de Scolarisation des élèves Primo-Arrivants et Assimilés) pour un meilleur accueil des enfants primo-arrivants et permettre une meilleure intégration grâce à l'enseignement intensif de la langue française.
- Sensibiliser la communauté scolaire à propos des aides disponibles qui concernent l'extra-scolaire

- Mettre en place l'apprentissage de la langue des signes.
- Intégrer l'histoire de notre Ville, La Louvière, dans le programme scolaire.
- Sensibiliser les enfants dès le plus jeune âge à l'utilisation de l'informatique en intégrant cet apprentissage dans le programme via le référentiel numérique.
- Sensibiliser davantage les élèves à l'environnement et à la question du climat dès la première primaire, notamment grâce à des ateliers zéro déchet.
- Accroître les collaborations entre les écoles, le milieu artistique, les acteurs louviérois, comme l'Académie et Conservatoire afin de sensibiliser les jeunes à la culture. Développer davantage le Pass Petits Loups.
- Proposer des repas sains issus du circuit-court et qui répondent aux besoins des enfants.
- Mettre en place des garderies de qualité au sein des écoles et élargir les plages horaires d'accueil des enfants.
- Continuer de développer des projets pour lutter contre le harcèlement scolaire notamment grâce à des cours de récréation régulées. Les formations pour les enseignants et les collaborations avec les acteurs du secteur seront renforcées.
- Élargir la notion de gratuité dans l'enseignement fondamental communal, notamment en ce qui concerne les repas et les garderies.

10) Cohésion sociale et une vie de quartier

Réinvestir davantage dans une société cohésive

- Maintenir le soutien aux associations louviéroises en proposant une offre globale : mise à disposition de locaux, soutien financier et accompagnement dans les projets. Exemples : projets des budgets participatifs.
- Former et accompagner les associations, les comités de quartier afin de les aider à concrétiser leurs projets.
- Redéployer l'offre des maisons citoyennes et des centres communautaires afin de tendre vers une offre élargie et coordonnée sur tout le territoire.
- Continuer à soutenir et promouvoir le folklore local.
- Renforcer l'accueil des nouveaux habitants pour faciliter leur arrivée dans leur nouveau quartier et y accroître la cohésion sociale.

- Multiplier les espaces ludiques et aires de jeux sur l'entité afin de favoriser la création de lieux de vie, tout en assurant un entretien et une surveillance adéquate.
- Soutenir le développement des commerces de première nécessité et des services essentiels au sein des anciennes communes.

11) Jeunesse

Mobilisation active de la jeunesse louviéroise

- Intégrer davantage la jeunesse dans la vie culturelle et événementielle louviéroise : sollicitation et implication des jeunes de l'entité dans les divers projets de la ville.
- Renforcer les relations avec les jeunes concernant l'aménagement du territoire : prise en compte des avis des jeunes pour l'aménagement de lieux qui leur sont destinés.
- Poursuivre le projet de conseil consultatif des jeunes louviérois : nouvelles élections en 2025 visant à impliquer de nouveaux jeunes pour la création de projets sportifs, éducatifs, culturels, ...
- Doter la jeunesse d'infrastructures sportives et culturelles modernes et attractives.
- Maintenir les chèques Sport pour les moins de 25 ans et les Pass Culture afin de faciliter les accès pour la jeunesse.
- Développer les projets santé à destination d'un jeune public : mise en place des projets santé en collaboration avec les écoles et autres partenaires pour proposer des actions à destination d'un public jeune.
- Créer une maison des jeunes afin de proposer un accueil pour une aide psychologique ciblée, des visites médicales pour les adolescents, un accueil personnalisé pour les jeunes 12-18 en décrochage scolaire.

Lutter contre le décrochage scolaire

- Poursuivre activement le soutien scolaire : soutenir les plus jeunes en difficultés scolaires (de la 6e primaire à la 5e secondaire) pour une remise à niveau, en collaboration avec les écoles de l'entité et les professionnels de la remédiation.

Une place pour les plus jeunes

- Augmenter le nombre d'accueillants à domicile en respectant les normes imposées par l'ONE.
- Créer une maison de l'enfance : unique établissement disposant d'une crèche, de consultation Office de la Naissance et de l'Enfance, des services de Promotion de la

Santé à l'école... afin de permettre aux citoyens de ne pas multiplier les déplacements entre les services.

Aides pour toutes et tous

Développer l'accompagnement spécifique pour les moins de 25 ans bénéficiant du revenu d'intégration sociale.

12) Seniors

Des seniors aux liens sociaux renforcés

- Soutenir et promouvoir la création de "Clubs Seniors", permettant de regrouper le public à l'échelle d'un quartier et de garder le lien social.
- Lutter contre l'isolement avec la collaboration des asbl œuvrant sur notre territoire notamment grâce au "Café Papotte" et autres activités mises en place dans les infrastructures de proximité.
- Développer des activités intergénérationnelles afin de favoriser l'échange entre les personnes âgées et les plus jeunes.
- Continuer à favoriser les activités spécifiques pour les seniors au sein des maisons citoyennes et centres communautaires, tout en mixant les publics.
- Développer des ateliers seniors sur différentes thématiques et soutenir une vie active (découverte de musées, pratique d'un sport, développement artistique).
- Cartographier la présence des personnes âgées isolées et organiser des visites ponctuelles des services de quartier.

Des activités variées et des services renforcés

- Renforcer le lien avec les Maisons de repos installées sur notre territoire dans le cadre de la Politique des Seniors.
- Organiser des campagnes d'information et de prévention contre la cybercriminalité, les personnes âgées étant bien souvent plus vulnérables car mal informées et outillées face au numérique.
- Mettre en place des actions pour lutter contre la fracture numérique à laquelle les seniors font souvent face, les procédures administratives n'étant trop souvent accessibles que par internet.
- Réaliser un Pass Seniors, au même titre que le Pass Petits Loups permettant un meilleur accès à la Culture sur notre territoire.
- Soutenir une offre sportive tournée vers les personnes âgées.

- Poursuivre la réalisation annuelle du guide seniors, offrant aux personnes âgées les informations nécessaires condensées en un seul répertoire.
- Organiser un salon des seniors.
- Promouvoir davantage l'Université du 3ème âge afin de favoriser le développement intellectuel et l'apprentissage des seniors.

13) Une ville inclusive et ouverte

Une vie associative louviéroise rassembleuse

- Maintenir un programme d'activité varié et dynamique au sein des maisons citoyennes.
- Maintenir un soutien financier pour les ASBL, comités de quartiers, ducasse via le règlement communal relatif à la reconnaissance, le soutien, l'octroi de subsides pour les événements de quartier reconnus par la ville.
- Maintenir et renforcer les activités dans les quartiers, notamment la Tournée Générale.

Un Conseil consultatif de l'égalité Femmes-Hommes au centre des combats

- Élaborer une nouvelle réflexion sur les objectifs du conseil afin d'intégrer toutes les questions de genre dans son action. Elargir ses initiatives en collaboration avec le Plan de cohésion Sociale, C'est Central, Soralia, ...
- Poursuivre les actions de sensibilisation relatives aux inégalités.
- Mettre en place une nouvelle action en collaboration avec les écoles du primaire et du secondaire afin de sensibiliser les jeunes à l'égalité fille-garçon dans les écoles (exemple : Ensemble pour rêver et créer un monde nouveau (planinternational.be)).
- Former les agents de l'accueil et de la zone de police aux signes de violences intrafamiliales.

Une ville soucieuse des personnes LGBTQIA+

- Accompagner une marche des fiertés destinée à soutenir les personnes LGBTQIA+.
- Développer des collaborations avec les maisons arc-en-ciel du Hainaut.
- Établir un plan de lutte contre toutes les formes de discrimination basée sur le genre.
- Sensibiliser les employés communaux à toute forme de harcèlement et de discrimination au travail.

- Former les agents en charge de l'accueil de l'Administration communale et de la Zone de Police pour garantir un accueil respectueux de toutes les personnes (formation genre).

- Sensibiliser les citoyens aux actions menées par le centre culturel - C'est Central via sa programmation : présentation de la saison dans les maisons citoyennes et les écoles.

Des pratiques encore plus inclusives

- Poursuivre les actions menées par le Conseil Consultatif de la Personne en situation de Handicap.

- Poursuivre l'insertion des personnes en situation de handicap dans les clubs sportifs, événements (carnaval, jogging...).

- Poursuivre les actions menées dans les musées afin de faciliter l'accès à la culture pour tous (visite guidée accessible).

- Poursuivre la sensibilisation des citoyens au respect des emplacements PMR.

- Poursuivre les aménagements visant l'accessibilité des bâtiments et des espaces publics.

- Proposer des formations en langue des signes dans les écoles et au sein des services communaux.

La multiculturalité au cœur des préoccupations sociales et culturelles

- Soutenir l'intégration des personnes étrangères via une aide administrative adéquate notamment dans leur recherche d'emploi (CPAS, CeRAIC).

- Renforcer les liens avec les communautés présentes sur le territoire : travailler à la mise en valeur via un Festival des citoyens du monde.

- Poursuivre le plan opérationnel transitoire avec le Bénin et mener une réflexion sur la mise en place d'un projet de jumelage ou de coopération au développement avec un autre pays en voie de développement.

14) Santé

- Renforcer la plateforme Louv'Sante en invitant davantage d'acteurs professionnels à y participer pour mener des actions coordonnées.

- Intensifier la sensibilisation à son propre bien-être et au besoin de prendre soin de sa santé, en portant une attention particulière au public précarisé pour lequel il est essentiel de développer une offre accessible et de proximité.

- Développer davantage le projet Génération Sans Tabac à La Louvière.
- Accroître dès le plus jeune âge les actions de lutte contre le cancer, en continuant la prévention et la sensibilisation.
- Mettre en place des actions concernant l'alimentation saine auprès des plus jeunes pour instaurer des bonnes habitudes de consommation.
- Favoriser la pratique d'une activité physique auprès de la population pour lutter contre la sédentarité et accroître les collaborations avec la Maison du Sport.
- Promouvoir des actions de santé en tenant compte du vieillissement de la population et prêter une attention particulière à des maladies telles que la démence sénile et la maladie d'Alzheimer.
- Lutter contre la toxicomanie en établissant un plan d'action global, intégrant une prévention renforcée, un accompagnement adéquat pour les personnes victimes d'assuétudes et une répression endurcie des trafics.
- Organiser des Salons Santé afin de sensibiliser, informer tout-un-chacun sur diverses thématiques, proposer des dépistages mais aussi permettre la rencontre des acteurs santé œuvrant sur notre territoire.
- Obtenir le label Ville-Santé, valorisant les actions menées depuis plusieurs années par la Ville de La Louvière en matière de Santé.
- Mettre en place, avec les partenaires santé, une coordination pour former, sensibiliser et lutter contre toutes les formes d'addictions (drogues, alcool, ...).

15) Sécurité

Renforcer la présence policière sur le terrain et lutter contre le sentiment d'insécurité

- Renforcer la présence de nos forces de police sur le terrain, en augmentant les patrouilles pédestres et à vélo.
- Organiser des rencontres annuelles entre les citoyens et leur inspecteur de quartier.
- Doubler l'offre de caméras urbaines passant de 43 à près de 100 caméras dans les zones sensibles.
- Diagnostiquer les éléments responsables d'un sentiment d'insécurité sur l'espace public et y répondre par des dispositifs adaptés.

- Maintenir une lutte intensive contre les trafics de drogue.
- Créer une cellule Horeca qui établirait une relation durable et constructive entre les commerces et la police.
- Continuer à sécuriser les passages piétons et particulièrement aux abords des écoles.

Sensibiliser et renforcer le soutien aux victimes

- Développer le principe de Safe Place au sein des commerces de l'entité pour lutter contre les violences conjugales.
- Sensibiliser et lutter contre les agressions dans le monde de la nuit.
- Développer des campagnes de sensibilisation à propos du harcèlement sexuel et du harcèlement de rue
- Renforcer la prise en charge, l'accompagnement des victimes et de leurs proches via le Service d'Assistance Policière aux Victimes de la police locale.
- Renforcer la lutte contre la cybercriminalité.
- Mettre en place des outils pédagogiques contre le harcèlement et les violences.
- Etablir un contact simplifié avec les services de police pour les victimes de violences conjugales.

Soutenir nos services de police

- Renforcer les moyens opérationnels, en effectif et en matériel, pour nos services de police.
- Multiplier les solutions numériques pour accélérer les procédures et alléger le travail administratif des policiers. Améliorer et faciliter l'efficacité du travail du personnel opérationnel.
- Renforcer la lutte contre la cybercriminalité.
- Promouvoir des campagnes de sensibilisation pour plus de sécurité.

➤ **La Louvière, ville rayonnante et attractive**

Récemment reconnu comme pôle majeur de Wallonie, notre ville, en qualité de 5e ville de Wallonie, se doit de rayonner au-delà de ses seules frontières.

Culture, sport, économie, le terreau fertile est déjà bel et bien présent, à nous de le soutenir et de le stimuler afin de faire de notre ville, une terre d'opportunités.

Le travail est la valeur centrale du Parti Socialiste, il s'érige comme étant le meilleur levier afin de se prémunir contre la pauvreté et comme étant un vecteur d'émancipation et de reconnaissance sociale. La Louvière n'a pas été épargnée par les fermetures d'entreprises au cours du siècle dernier mais la tendance s'inverse et de nouvelles entreprises modernes s'installent sur notre territoire, témoignant par la même occasion de l'attractivité de celui-ci.

A nous de soutenir cette dynamique et de placer les travailleurs au centre de la politique économique de la ville.

Quelques chiffres intéressants :

- **La Louvière, c'est plus de 30.000 emplois qui existent.**
- **La Louvière, c'est plus de 33% des travailleurs louviérois qui travaillent sur le territoire louviérois même.**

16) Économie

Soutenir les économies nouvelles porteuses d'opportunités

- Faire du Château Boël et des écuries un lieu d'accueil d'exception à destination des entreprises.
- Capitaliser sur le statut de bi-pôle majeur de Wallonie afin d'augmenter le rayonnement de notre économie.
- Soutenir le secteur de l'économie circulaire en misant sur la création d'un véritable éco-système grâce à l'intercommunale de développement économique, l'IDEA.
- Favoriser l'émergence de créateurs et artistes sur le territoire en partenariat avec des incubateurs comme le Comptoir des Ressources Créatives et l'Agence Progress.
- Faire de l'économie sociale une priorité, en accompagnant les porteurs de projets et en s'inscrivant dans le programme Walloni'és, plan régional accompagnant le développement de l'économie sociale.
- Faciliter la rencontre entre les entrepreneurs locaux et les acteurs de soutien au développement comme l'Invest Mons-Borinage-Centre, Avomarc, La Maison de l'Entreprise et Wallonie Entreprendre.

- Intégrer des clauses dans nos marchés publics afin de faciliter la candidature des TPE et PME.
- Soutenir les entreprises dans leur processus de décarbonation via à un soutien de l'IDEA et le développement de la démarche d'accompagnement CleanTech Wallonia.

17) Commerce

Un accompagnement renforcé

- Accompagner les porteurs de projets dans le développement de leur business via des conseils et un accompagnement poussé, grâce aux équipes de Business in La Louvière et en établissant un maillage avec les acteurs tels qu'Avomarc, la Maison de l'Entreprise et l'IDEA.
- Pérenniser le système de primes « Starter » et « Booster » qui permettent aux commerçants de financer de nouveaux investissements dans le développement de leur commerce.
- Soutenir la création d'associations commerçantes au sein des anciennes communes.

Des cellules modernes et des loyers compétitifs

- Continuer l'acquisition de bâtiments vides en centre-ville afin de les rénover et d'en faire des commerces tremplin pour les nouveaux commerçants.
- Développer le principe de pop-up store, soit commerce éphémère, afin que des commerçants puissent tester leur concept ou développer des offres temporaires selon les saisons.
- Établir une discussion avec les propriétaires afin de négocier et sensibiliser par rapport aux loyers.
- Établir un vade-mecum de la devanture commerciale permettant de sensibiliser et guider les commerçants par rapport à la qualité visuelle de leur commerce.
- Étudier la mise en place d'une Agence Immobilière Commerciale afin de louer sous certaines conditions des cellules privées.

Un centre-ville qui attire à nouveau

- Investir dans le mobilier urbain et les décorations urbaines afin de rendre le centre-ville plus agréable, attractif. Favoriser la flânerie.
- Développer une animation constante en centre-ville afin de maintenir une vie dynamique et une chalandise confortable. La Gestion Centre-Ville assure cette mission.

- Mettre en place des espaces sans-voitures temporaires afin d'améliorer l'expérience en centre-ville et de faciliter la flânerie.
- Établir des parcours alliant commerce, Horeca, lieux historiques, culturels et touristiques.
- Travailler à propos des cellules-vides dans le but de réduire le sentiment d'abandon en les décorant avec de la vitrophanie.

Une offre commerciale élargie et variée

- Développer une stratégie de prospection commerciale importante afin d'attirer de nouveaux magasins en cohérence avec le tissu existant.
- Mener une réflexion sur l'organisation des marchés afin de les redynamiser.
- Établir une coordination entre l'offre Horeca et les offres culturelles, sportives, événementielles de la ville, permettant de proposer un éventail cohérent.
- Créer une cartographie dynamique et digitale des commerçants louviérois.
- Créer une offre coordonnée entre l'HoReCa, les musées et les théâtres : un ticket acheté, une réduction offerte.

Soutien aux producteurs locaux

- Soutenir les producteurs locaux et les initiatives de circuits courts par l'organisation du marché des producteurs. Réaliser des campagnes de communication en soutien de leurs projets.
- Participer au développement d'une ceinture alimentaire à l'échelle hainuyère.
- Accompagner les producteurs dans les démarches administratives et la recherche de fonds.

18) Emploi

Faciliter la rencontre des travailleurs et des entreprises

- Etablir une procédure permettant aux entreprises arrivant sur le territoire de rencontrer rapidement ses besoins en personnel en impliquant l'IDEA dans la démarche
- Faciliter la mise en relation des demandeurs d'emploi et des entreprises présentes sur le territoire du Cœur du Hainaut, par l'organisation de salons de l'emploi, de la formation et de l'insertion professionnelle ou de speed meetings thématiques.

- Créer une plateforme regroupant l'ensemble des initiatives en matière d'emploi et formation sur le territoire comme le Carrefour des métiers, l'IFAPME, la MRC, le Forem, le Bassin Hainaut, le CPAS et le Pôle Hainuyer.
- Faciliter la mise en relation des entreprises locales avec les chercheurs d'emploi en établissant un cadastre actualisé et dynamique des besoins.

Des initiatives qui renforcent la mise à l'emploi

- Renforcer la politique de remise à l'emploi en investissant dans les centres d'insertion socio-professionnels existants : Ferme Delsamme et Tevent.
- Développer les projets novateurs comme le projet de "Territoire Zéro Chômeur Longue Durée" et le projet de Recyclerie.
- Mener une politique volontariste de mise à l'emploi et d'insertion professionnelle de demandeurs d'emploi fragilisés en activant les aides régionales et fédérales à l'emploi, notamment celles relatives au mécanisme des « articles 60 et 61 » via le CPAS.

19) Formation

Un enseignement supérieur à La Louvière

- Continuer le lobbying et la négociation avec les acteurs de l'enseignement supérieur afin de renforcer l'offre sur le territoire et développer des certificats en lien avec l'écosystème local.
- Collaborer avec les hautes-écoles du Hainaut afin de développer la formation de bacheliers.
- Identifier un lieu capable d'accueillir des formations supérieures à La Louvière.
- Faire du Château Boël et des écuries attenantes, un site de qualité permettant d'accueillir à demeure des entreprises et organismes d'enseignement supérieur dans le cadre de formations.
- Développer le projet de campus e-sport-santé, projet qui allie enseignement supérieur et recherche dans les domaines du sport et de la santé en partenariat avec l'UMons, les Hautes écoles et les hôpitaux.
- Participer à des événements destinés à guider les jeunes dans leurs formations via les acteurs comme le carrefour des métiers et le pôle Hainuyer.

La possibilité de tout un chacun de se former

- Développer le concept d'enseignement tout au long de la vie afin de permettre à toutes et tous de pouvoir acquérir de nouvelles compétences.
- Obtenir le label Unesco "Ville Apprenante" et profiter de ce réseau mondial afin de développer notre offre de formation.
- Capitaliser sur les formations en alternance en mobilisant le secteur économique et le secteur de la formation.
- Collaborer avec les acteurs locaux de la formation afin de répondre de manière rapide et concrète aux besoins des entreprises locales.
- Garantir un accueil de stagiaires au sein des services communaux

20) Sport

Des infrastructures agréables

- Doter les citoyens et les clubs sportifs, d'infrastructures adéquates.
- Rénover les infrastructures sportives les plus vétustes comme le Hall Omnisport à Bracquegnies ou aux deux Haines.
- Mettre à disposition des infrastructures sportives à l'ensemble des clubs de sport de l'entité.
- Mettre en œuvre le complexe multisport sur l'ancien CCC, comprenant des terrains de tennis, de pétanque et skatepark.
- Doter chaque club de football de l'entité d'un terrain synthétique.
- Créer un complexe d'athlétisme moderne sur l'ancien stade Tivoli, en intégrant notamment une salle indoor.

Du sport inclusif

- Favoriser l'accès au sport en maintenant les chèques sport à destination des jeunes de - 26 ans.
- Mettre en place une recyclerie sportive permettant de récupérer le matériel sportif et de le mettre à disposition.
- Identifier et aménager des parcours de trail et de courses sur le territoire louviérois.
- Maintenir un soutien fort aux 150 clubs de la ville.

- Porter une attention particulière aux sports émergents.
- Soutenir et promouvoir le développement du sport féminin.
- Accroître le nombre d'infrastructures extérieures destinées aux sports urbains et aux espaces de street workout.
- Avoir une attention sur le développement de l'e-sport, à partir de l'espace gaming présent à la bibliothèque de Houdeng.
- Organiser des journées « découverte » de toutes les disciplines sportives en coopération avec les clubs.

21) Culture

L'espace public investi

- Faire de la Journée Mondiale du Louviérois un événement majeur : intégrer la population, les écoles, les artistes à l'élaboration d'une journée qui leur est totalement dédiée.
- Accroître la présence du secteur culturel dans l'espace public via l'organisation de manifestations culturelles en plein air, notamment via les expositions, les artistes en ville, les déambulations artistiques, ...
- Continuer à investir les quartiers : soutien fort aux associations et comités de quartiers afin de promouvoir les activités culturelles ; promouvoir le concept de Tournée Générale.
- Poursuivre l'organisation de grands événements (gratuits) : continuer le partenariat avec la RTBF pour les Fêtes de septembre avec Indigo pour les Fêtes de la musique, Décrocher la Lune, avec la Gestion Centre-Ville, ...

Une culture accessible pour et par tous

- Accroître et diversifier l'offre culturelle afin de tendre vers une offre plus large qui touche l'ensemble des louviérois.
- Renforcer le rôle de Louv'Expo dans la vie culturelle et événementielle de la ville.
- Créer un lieu d'accueil pour les créateurs louviérois et assurer un soutien avec des acteurs locaux comme le Comptoir des Ressources Créatives et l'agence Progress.
- Faire du Palace un espace alternatif musical : lieu mis à disposition de groupes locaux afin de visibiliser les artistes de l'entité et de permettre à la jeunesse de se retrouver dans l'offre culturelle louviéroise.
- Développer un Pass territorial intégré avec les acteurs touristiques, culturels et commerciaux : développer un Pass Petit Loup pour les jeunes et jeunes adultes.

- Aménagement du Château Gilson pour accueillir le centre Daily-Bul : augmenter la visibilité d'une infrastructure culturelle, notamment pour les utilisateurs du parc.
- Continuer à proposer des prix préférentiels.
- Initier des projets sur la base de rencontres avec les jeunes.

22) Tourisme

Vers un tourisme accessible et durable

- Continuer à développer des itinéraires Vhello.
- Promouvoir le tourisme vert : en développant plusieurs poumons verts au sein l'entité.
- Développer l'offre touristique autour des terrils : maintien des actions dans le cadre du projet Interreg Destination Terrils 2.
- Capitaliser sur les voies d'eau et investir sur les berges avec des événements loisirs et culturels, ainsi que des espaces Horeca temporaires lors des périodes de bon temps : maintien de la collaboration avec les voies d'eau et la cantine des Italiens.
- Soutenir le projet de Week-end au bord de l'eau.
- Développer des ateliers de réparations vélo dans les quartiers.

La ville en tant que musée et espace des possibles

- Maintenir des projets street art en centre-ville et au sein des anciennes communes.
- Créer des parcours spécifiques via l'application Centrissime : street-art tour.
- Mettre en place des parcours de géocaching, de balades guidées... afin de développer des offres touristiques familiales en centre-ville.
- Elaborer une cartographie des sentiers et des venelles de l'entité et la diffuser auprès des citoyens afin qu'ils puissent réinvestir leurs quartiers
- Maintenir l'organisation d'événements et d'animations récurrents et saisonnières en centre-ville.

➤ **La Louvière, ville à la gouvernance exemplaire**

En qualité d'employeur, la ville de La Louvière a également un rôle important à jouer.

Le monde du travail évolue, les attentes des travailleurs également et les pouvoirs publics, au même titre que le secteur privé, se doivent de se moderniser. Une attention particulière est donc portée à la qualité employeur de la ville

La gouvernance évolue également, la digitalisation représentant une opportunité énorme en la matière, à condition d'être maîtrisée. Dès-lors, si nous intégrons la digitalisation au service de nos citoyens, nous souhaitons également maintenir un service de proximité, de contact avec la population.

Penser que tout un chacun sait utiliser un pc est une grave erreur, nous souhaitons promouvoir un équilibre dans la digitalisation des différentes démarches et un service public humain au plus proche des louviérois.

La gouvernance c'est aussi une attente plus grande vis-à-vis de l'efficacité de nos actions et la publicité de celles-ci. Renforcer la culture de l'évaluation est une ambition déclarée, au même titre que la transparence autour de nos actions, à l'heure où les modes de communication n'ont jamais été aussi nombreux.

23) Un service de proximité à disposition des citoyens

- Maintenir des antennes administratives dans nos anciennes communes pour accueillir les citoyens.
- Intégrer un accueil administratif dans nos maisons citoyennes.
- Développer un écrivain public au sein de l'administration afin d'accompagner les citoyens face à leurs demandes de documents administratifs.
- Élargir et uniformiser les horaires d'ouverture de l'administration en tenant compte des besoins des citoyens.
- Généraliser l'organisation de rencontres citoyennes dans les quartiers.
- Renforcer le call-center de notre administration dans le but d'améliorer sa réactivité et son efficacité.

24) Une digitalisation inclusive et réfléchie

- Multiplier l'utilisation des e-guichets et demandes réalisables en ligne dans le but de faciliter l'obtention des documents, tout en assurant la possibilité de les réaliser en personne physique.

- Se saisir de l'IA comme opportunité et étudier les possibilités qu'elle offre dans l'accès à l'information pour le citoyen.
- Proposer des formations à l'outil numérique à destination des publics fragilisés et limiter ainsi la fracture numérique.
- Maintenir un équilibre entre digitalisation et contact humain.

25) Une participation citoyenne qui renforce l'envie d'agir des louviérois et louviéroises

- Accroître le recours à des panels citoyens dans l'élaboration des projets communaux.
- Soutenir le rôle des conseils consultatifs et solliciter leur avis dans l'élaboration des projets.
- Continuer d'organiser deux fois par an une séance à destination des nouveaux citoyens.
- Établir une politique de contrôle interne efficace permettant d'assurer le bon fonctionnement des différents processus internes.

26) Une administration efficiente et transparente

- Généraliser le recours au contrat de gestion dans le cadre de la collaboration avec les ASBL
- Élargir les initiatives qu'il serait utile de développer à l'échelle pluricommunale.
- Mettre en place, via le Plan Stratégique Transversal, les outils de pilotage budgétaire et financier nécessaires à une gestion transparente et optimale de l'argent public investi.
- Développer une culture de l'évaluation de l'action communale pour une constante amélioration.
- Définir une stratégie de communication claire, adaptée selon les différents canaux de communication.
- Installer des panneaux dynamiques aux entrées de ville afin faciliter la communication des informations importantes.

27) Une administration où le bien-être du travailleur est essentiel

- Donner à chaque travailleur la possibilité de se former et d'acquérir de nouvelles compétences.
- Renforcer et améliorer l'accueil des nouveaux agents afin de faciliter leur intégration.
- Respecter une politique de statutarisation, en maintenant le nombre d'agents définitifs.
- Maintenir les chèques repas à leur valeur actuelle pour les travailleurs.

28) Une gestion financière saine et maîtrisée

- Maintenir un budget à l'équilibre tout en maintenant un service aux citoyens fort et accessible.
- Assurer un niveau de la dette maîtrisé.
- Assurer une démarche accrue de la recherche de subsides permettant de développer des investissements d'envergure.